



TRES DEPARTAMENTOS SUFREN LAS INCLENCIAS DE FENÓMENOS NATURALES.

## Desastres afectan a 4.800 familias

• La Paz, Chuquisaca y Oruro registran pérdidas humanas y agrícolas.

Más de 4.800 familias en todo el país fueron damnificadas por el fenómeno climático de "La Niña". La Paz, Chuquisaca y Oruro son los departamentos más afectados.

Hasta el momento tres personas perdieron la vida por los desastres naturales; dos en el municipio de Charagua y un menor en el sector de Kallapa por el deslizamiento de un muro en La Paz.

Según informes de Defensa Civil, el número de familias damnificadas podría superar los 4.800 y se pronostica mayores precipitaciones pluviales en los meses de febrero y marzo.

El granizo y la lluvia dejaron 1.450 familias afectadas y damnificadas en Cochabamba.

"Tenemos 650 familias afectadas en esta gestión y 800 familias aproximadamente damnificadas por inundaciones y la granizada", dijo el coordinador regional de Defensa Civil, Hernán Tuco.

En Santa Cruz, la región de Basilio resultó ser la más afectada. Una torrencial lluvia de 5 horas provocó la erosión de calles y la desestabilización del puente de la localidad.

Inf. Pág. 7, 1er. cuerpo

## Gobierno cambia de planes

# Ahora sugieren consulta para definir tema TIPNIS

• Para el vicepresidente Álvaro García Linera, el concepto indígena tiene un sentido amplio, sean éstos provenientes de tierras comunitarias o individuales.

El Gobierno saca una nueva carta sobre la mesa para superar el tema del TIPNIS y, a través de la Comisión formada en el Legislativo, sugeriría realizar una consulta para definir el tema de la conveniencia o no de la construcción de la carretera que pase por el corazón del territorio indígena.

La Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia (CIDOB) y los portavoces de la oposición han calificado esta consulta como posterior y, por lo tanto, anticonstitucional, porque la consulta debería haberse hecho antes de iniciarse los trabajos de esta carretera; mientras el Vicepresidente del Estado Plurinacional defendió el concepto de consulta anterior, porque no está definido, por el momento, la construcción del tramo dos, que es el núcleo del problema.

Otro término equivoco y que merece más de una interpretación es el concepto indígena que tiene un sentido más amplio para el vicepresidente García Linera y que abarca a todos los indígenas, sean estos de tierras comunitarias o individuales. "El término indígena abarca un conglomerado social", explicó.



DECIDEN IRSE. PARTE DE LOS MARCHISTAS QUE SE INCORPORARON A LA MARCHA PROPIADA POR EL CONISUR, DECIDIERON DEJAR AYER LAS INSTALACIONES DEL COLISEO CERRADO PORQUE NO TIENEN MEDIOS PARA SEGUIR EN LA PAZ Y NO ESTÁN DE ACUERDO CON ALGUNAS DECISIONES DE QUIENES ENCABEZAN ESTE MOVIMIENTO.

## Damnificados de Cotahuma pasan noches de tormentos

Los damnificados de deslizamiento en el sector de Las Lomas del macrodistricho Cotahuma soportaron frío, penas y hambre la primera noche bajo el refugio de carpas.

Aunque autoridades municipales prestaron el respectivo apoyo a los refugiados con cobijo y alimentación, la mayoría de las personas dijeron a EL DIARIO que existen otros percances.

Con tristeza expresaron que el desayuno, almuerzo, té y cena son compartidos por el sistema de "olla común"; las familias realizan

largas filas para recibir sus raciones, empero, el panorama es deprimente.

La lluvia traspasó las carpas, remojando los cobijos, que no les permitieron dormir. La mayoría de los niños no están debidamente abrigados y las pertenencias rescatadas se encuentran en medio de barro y escombros. El terreno en el que están instaladas las carpas es de tierra, por lo que es inevitable que los calzados de todos estén embarrados.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

## Número de fallecidos sube a seis

# Gobernación declara emergencia sanitaria en departamento cruceño



CRUCEÑOS PREOCUPADOS POR EXPANSIÓN DEL DENGUE.

La epidemia de dengue se expande peligrosamente en Santa Cruz, causando la muerte de seis personas, por lo que la Gobernación declaró ayer "emergencia sanitaria".

Según informes de autoridades de salud, ayer fueron confirmadas los dos últimos decesos. Los fallecidos por dengue son un hombre en Yapacani y una mujer de Warnes. Se han registrado 2.830 casos sospechosos, de los cuales 310 fueron confirmados. Una niña de unos cuatro años está en estado grave en el hospital San Juan de Dios de Santa Cruz.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

## Europeos se mueren de frío

La ola de frío polar que ya causó la muerte de al menos dos centenares de personas se intensificó ayer en Europa del Este y avanzó más hacia el Oeste. La temperatura descendió a 37 grados Celsius bajo cero en el Norte de Eslovaquia y socorristas debieron excavar a través de la nieve en caminos montañosos para rescatar a autobuses de pasajeros varados en los Balcanes.

En Rumania, 80% del río Danubio se congeló, pero la mayor preocupación eran los niños en el segundo país más pobre de la Unión Europea. Cuando llegó el frío, su situación fue de mal a catastrófica, según informes difundidos por diversos medios de comunicación.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



## Personaje del carnaval paceño

LOS RECIENTEMENTE ELEGIDOS PERSONAJES DEL CARNAVAL PACEÑO EN VISITA A EL DIARIO RECOMENDARON A LOS HABITANTES A "DIVERTIRSE SIN EXCESOS Y TOMAR EN CUENTA QUE LA FIESTA QUE SE AVENICA PUEDE CONVERTIRSE EN UN BUEN PRETEXTO PARA ENGRANDECER NUESTRA TRADICIÓN Y NO PARA CONSUMIR BEBIDAS ALCOHÓLICAS".

Inf. Pág. 1, 2do. cuerpo

## Maestros dicen sí al retorno a clases y no a la aplicación de la nueva malla

El próximo lunes, los estudiantes de las unidades educativas fiscales y privadas, retornarán a clases; sin embargo, en el caso de la educación pública los maestros anunciaron que no aplicarán la nueva malla curricular.

La Asociación Nacional de Colegios Privados (Anacoip) determinó aplicar la nueva malla curricular de manera progresiva, informó ayer la portavoz del sector, Isabel Sotéz. "La educación privada está dentro del sistema educativo y cumple con todas las disposiciones que el currículo determine; no se puede hacer de otro modo, entonces la disposición del Ministerio de Educación se tiene que cumplir en toda la educación a nivel nacional, ya que no existen diferencias entre las privadas y las fiscales", manifestó Sotéz a EL DIARIO. Por su parte, el secretario ejecutivo de la Fe-

deración de Maestros Urbanos y La Paz, José Luis Álvarez, informó que el ampliado del sector decidió cumplir con el calendario fijado por el Ministerio de Educación e iniciar las labores escolares el próximo lunes.

El dirigente dijo que las clases arrancarán con normalidad, debido a las medidas dispuestas por el Gobierno, por lo que no se harán responsables de la aplicación de malla curricular que, según su criterio, será un "fracaso".

"Para el comienzo de clases se preparara la lucha conjuntamente con los padres de familia, estudiantes y maestros para rechazar la Ley Avelino Siñani, y continuaremos con la lucha", expresó Álvarez.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

MÁS LÍNEAS DE ATENCIÓN AL CLIENTE

2150900  
2150901  
2150902  
765 800 40  
765 800 41  
765 800 48  
765 800 49

EL DIARIO

El Clima en Bolivia con datos del SENAMHI										Cotizaciones		Junto a esta edición	
La Paz	Santa Cruz	Cochabamba	Oruro	Tarija	Sucre	Potosí	Trinidad	Cobija	Fases de la Luna	• Dólar	• Euro	ECONOMÍA Himalaya continúa que Estado restablecerá sus derechos Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo	SEGURIDAD Recusan a juez Castillo y postergan audiencia cautelar Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo
Tormenta eléctrica	Nuboso	Chubasco	Tormenta eléctrica	Chubasco	Chubasco	Nublado	Chubasco	Nublado	16°C/6°C	Bs 6.96	Bs 9.02		
30°C/22°C	27°C/12°C	15°C/6°C	26°C/14°C	24°C/12°C	14°C/6°C	29°C/22°C	30°C/21°C			• UFV	Bs 1.73	PIENSA SUPLEMENTO	